



DOMINGO DÍA DEL SEÑOR

Arquidiócesis de Cuenca

XI DOMINGO ORDINARIO - 15 DE JUNIO DE 2025

SANTÍSIMA TRINIDAD

Año XX - nº 1065 - Ciclo C - Liturgia de las Horas: Oficio de la Solemnidad - Tiraje 16.500
Edita: Comisión de Liturgia - Coordinador: Mons. Francisco Calle - Telf.: 2842097



CATEQUESIS



La evangelización es un proceso, por el que la Iglesia, movida por el Espíritu Santo anuncia el Evangelio que se difunde por todo el mundo (DC 31).

MENSAJE DEL PASTOR

Predicar con el ejemplo de vida

Especialmente cuando se trata de sectores conflictivos y difíciles, el sacerdote necesita misión, oración, inserción en la pastoral de conjunto, testimonio de pobreza y desprendimiento, independencia respecto de cualquier ideología y de todo sistema político y de poder. El pastor que dice la verdad, debe buscar siempre la unidad y predicar con el ejemplo de su vida.

Evangelizar significa hacerse cargo de la persona a la cual se anuncia el Evangelio, de modo que pueda expresarse y compartir sus alegrías y esperanzas, las preocupaciones por los suyos y todas las cosas que tiene en su corazón. El anuncio debe comunicar que la Palabra de Dios habla realmente a la existencia de las personas, con un lenguaje cercano, sencillo y materno; así se transmite fortaleza, ánimo e impulso para seguir adelante. Se expresa no mediante ideas abstractas, sino gracias a la belleza de las imágenes que el Señor utilizaba para estimular a la práctica del bien.

La homilía reviste una importancia especial en la evangelización, en ella se percibe la capacidad de encuentro de un pastor con su pueblo, porque el predicador necesita también poner un oído en el pueblo, para descubrir lo que los fieles necesitan escuchar. Un predicador es un contemplativo de la Palabra y también un contemplativo del pueblo, para captar y responder las cuestiones que este le plantea. Se trata de conectar el mensaje del texto bíblico con una situación humana, con algo que ellos viven, con una experiencia que necesite la luz de la Palabra (Cf. *Evangelii Gaudium*, 154). **Mons. Marcos Pérez**



En el Año jubilar estamos llamados a ser signos tangibles de esperanza para tantos hermanos y hermanas que viven en condiciones de penuria.

Pienso en los presos que, privados de la libertad, experimentan cada día —además de la dureza de la reclusión— el vacío afectivo, las restricciones impuestas y, en bastantes casos, la falta de respeto (SNC 10).





CELEBRACIÓN DE LA EUCHARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Bienvenidos hermanos: Hoy celebramos la Solemnidad de la Santísima Trinidad, que es el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo; Dios uno y trino, que da sentido a nuestra existencia. Cuando ha terminado el tiempo Pascual, Dios, comunión de amor, con un evidente principio de unidad, nos ha querido comunicar su vida divina. Que Él, nos disponga a participar activamente en esta Eucaristía. De pie y cantamos.

2. Rito Penitencial

En el día que celebramos la victoria de Cristo sobre el pecado y sobre la muerte, reconoczamos que estamos necesitados de la misericordia del Padre



Liturgia de la Palabra

5. Monición a las Lecturas:

En la primera lectura el sabio reflexiona sobre la creación y afirma que la Sabiduría, personificada, ya existía antes que comenzara la creación de este mundo. En la segunda lectura, Pablo invita a mantener la esperanza en medio de las dificultades. En el Evangelio, Jesús promete a sus discípulos que les enviará al Espíritu Santo, lo hace con unas afirmaciones que destacan expresivamente la unión y el protagonismo de las tres divinas Personas. Escuchemos.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del libro de los Proverbios 8, 22-31

Esto dice la sabiduría de Dios: "El Señor me poseía desde el principio, antes que sus obras más antiguas. Quedé establecida desde la eternidad, desde el principio, antes de que la tierra existiera.

Antes de que existieran los abismos y antes de que brotaran los manantiales de las aguas, fui concebida. Antes de que las montañas y las colinas quedaran asentadas, nací yo.

para morir al pecado y resucitar a la vida nueva.
Yo confieso...

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: Amén.

3. Gloria

4. Oración Colecta

Dios Padre, que, al enviar al mundo la Palabra de la verdad y el Espíritu de la santificación, revelaste a los hombres tu admirable misterio, concedenos, al profesar la fe verdadera, reconocer la gloria de la eterna Trinidad y adorar la Unidad en su poder y grandeza.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...

Asamblea: Amén.

Cuando aún no había hecho el Señor la tierra ni los campos ni el primer polvo del universo, cuando él afianzaba los cielos, ahí estaba yo.

Cuando ceñía con el horizonte la faz del abismo, cuando colgaba las nubes en lo alto, cuando hacía brotar las fuentes del océano, cuando fijó al mar sus límites y mandó a las aguas que no los traspasaran, yo estaba junto a él como arquitecto de sus obras, yo era su encanto cotidiano; todo el tiempo me recreaba en su presencia, jugando con el orbe de la tierra y mis delicias eran estar con los hijos de los hombres".

Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

7. Salmo Responsorial (Salmo 8)

Salmista: ¡Qué admirable, Señor, es tu poder!

Asamblea: ¡Qué admirable, Señor, es tu poder!

Cuando contemplo el cielo, obra de tus manos, la luna y las estrellas, que has creado, me pregunto: ¿Qué es el hombre para que de él te acuerdes, ese pobre ser humano, para que de él te preocunes? **R.**

Sin embargo, lo hiciste un poquito inferior a los ángeles, lo coronaste de gloria y dignidad; le diste el mando sobre las obras de tus manos y todo lo sometiste bajo sus pies. **R.**

Pusiste a su servicio los rebaños y las manadas, todos los animales salvajes, las aves del cielo y los peces del mar, que recorren los caminos de las aguas. **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los romanos 5, 1-5

Hermanos: Ya que hemos sido justificados por la fe, mantengámonos en paz con Dios, por mediación de nuestro Señor Jesucristo. Por él hemos obtenido, con la fe, la entrada al mundo de la gracia, en el cual nos encontramos; por él, podemos gloriarnos de tener la esperanza de participar en la gloria de Dios.

Más aún, nos gloriamos hasta de los sufrimientos, pues sabemos que el sufrimiento engendra la paciencia, la paciencia engendra la virtud sólida, la virtud sólida engendra la esperanza, y la esperanza no defrauda, porque Dios ha infundido su amor en nuestros corazones por medio del Espíritu Santo, que él mismo nos ha dado. **Palabra de Dios.**

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio Cfr Ap 1,8

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

Cantor: Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo. Al Dios que es, que era y que vendrá.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Juan 16, 12-15

Asamblea: Gloria a Ti, Señor.

En aquel tiempo, Jesús dijo a sus discípulos: “Aún tengo muchas cosas que decirles, pero todavía no las pueden comprender. Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él los irá

guiando hasta la verdad plena, porque no hablará por su cuenta, sino que dirá lo que haya oído y les anunciará las cosas que van a suceder. El me glorificará, porque primero recibirá de mí lo que les vaya comunicando. Todo lo que tiene el Padre es mío. Por eso he dicho que tomará de lo mío y se lo comunicará a ustedes”. **Palabra del Señor.**

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesús.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: Nosotros que, por el Espíritu, somos hijos en el Hijo, diríjámonos a Dios Padre, confiadamente, diciendo: **DIOS, UNO Y TRINO, GUÍANOS EN LA VERDAD.**

1. Por la Iglesia, para que sea fuente de unidad y de comunión entre sus miembros y con toda la humanidad, a imagen de la comunión trinitaria. **Oremos.**
2. Por nuestra nación y los países del mundo entero, para que encuentren caminos de paz y justicia, venciendo toda tentación de violencia y división. **Oremos.**
3. Por las familias, para que, superando dificultades y diferencias, puedan vivir en paz, unidad y amor. **Oremos.**
4. Por nosotros, reunidos en esta asamblea, para que la gracia del Bautismo crezca y fructifique con una adhesión cada vez más convencida y activa. **Oremos.**

Presidente: **Acoge Padre Santo nuestras suplicas, te lo pedimos por Jesucristo, tu Hijo, que contigo vive y reina en la unidad el Espíritu Santo, y es Dios, por los siglos de los siglos.**

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

13. Oración sobre las ofrendas

Señor, Dios nuestro, por la invocación de tu nombre, santifica esta ofrenda de nuestro filial servicio; y por ella transfórmanos en oblación perenne.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

14. Oración después de la comunión

Concede, Señor Dios nuestro, que nos aproveche para la salud del alma y del cuerpo la recepción de este sacramento y la confesión de la indivisible Unidad de la santa y eterna Trinidad. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

15. Compromiso

QUE DIOS, UNO Y TRINO, SEA FUENTE DE UNIDAD EN NUESTRO CAMINO.

REFLEXIÓN BÍBLICA

Hoy celebramos el misterio más hermoso de nuestra fe, un solo Dios en tres Personas: Padre, Hijo y Espíritu Santo.

La Trinidad no es un rompecabezas, es un Dios familia, comunidad de amor, que se da, que ama, y que nos invita a entrar en su vida. Es el Dios que crea, salva y santifica.

El libro de los Proverbios nos habla de la Sabiduría que estaba con Dios en la creación, presencia del Hijo eterno. San Pablo nos recuerda que el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo. Jesús promete que este Espíritu nos guiará a la verdad plena y nos hará conocer al Padre y a sí mismo.

La Trinidad está obrando en nuestra vida: El Padre nos creó, el Hijo nos redimió y el Espíritu nos santificó desde el Bautismo.

La Trinidad es comunión, es familia de amor. El Padre ama al Hijo, el Hijo responde con amor, y ese amor es el Espíritu. Y si nosotros fuimos creados a imagen de este Dios, entonces estamos llamados a vivir en comunión, no en egoísmo; construir unidad, no divisiones; amar como Dios ama: gratis y fielmente, hasta el extremo.

Cada vez que hacemos la señal de la cruz, recordamos a este Dios que vive en nosotros. Cuando rezamos el Gloria, confesamos nuestra fe trinitaria. Y, cuando hacemos el bien al prójimo, la Trinidad actúa a través de nosotros.

No tenemos que entenderlo todo. Basta creerlo, celebrarlo y vivirlo.

Que María, abra nuestros ojos a la contemplación de un Dios tan misterioso y bello, en la Santísima Trinidad.

JUBILEO

12. Del 15 al 18 de junio, capilla "María Guardiana de la Fe" - (Urbanización Jardines del Río)
13. Del 19 al 22 de junio, parroquia "Cristo Salvador"



SANTORAL

LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA

L	16	Santa Julita	2 Cor 6,1-10/ Sal 97/ Mt 5,38-42
M	17	San Ismael	2 Cor 8,1-9/ Sal 145/ Mt 5,43-48
M	18	Santa Paula	2 Cor 9,6-11/ Sal 111/ Mt 6,1-6.16-18
J	19	San Romualdo, abad	2 Cor 11,1-11/ Sal 110/ Mt 6,7-15
V	20	Santa Florentina	2 Cor 11,18.21-30/ Sal 33/ Mt 6,19-23
S	21	San Luis Gonzaga, religioso	2 Cor 12,1-10/ Sal 33/ Mt 6,24-34
D	22	SANTÍSIMO CUERPO Y SANGRE DE CRISTO	Gén 14,18-20/ Sal 109/ 1 Cor 11,23-26/ Lc 9,11-17



ISACERDOTE
PARA
SIEMPRE
QUIERO SER!



De la OEA y Pasto (Bosque de Monay II)
098 798 5637
pastoralfacionalcuenca@gmail.com

Gualaceo
Sevilla de Oro
Guachapala
Sígsig
Chordeleg
El Pan
Bíblíán
Azogues
Paute
Cuenca

98.1 FM

RADIO
CATÓLICA
CUENCA
Radio de la Evangelización

98.5 FM

Girón
Santa Isabel
San Fernando